## 八木たかし「人権トーク&コンサート」への、感想・メッセージ集

\*コンサート終了後のアンケートに、御記入頂いたものの中より抜粋・・・・・。2007~2010

- 小学2年生の娘が、真剣に聞いている姿に驚いた。内容が難しいかな?と思っていたのに、ちゃんと 心に届いている様でした。(岡山市福祉交流プラザ旭東)
- 人の心は、繊細なんだなぁ~と、思いました。子どもにきつく声を出しますが、今日からは子どもの 小さな心に大きな愛を伝えたいと思います(倉敷市南小学校保護者)
- 3回目ですが、前回よりさらにパワーアップされたように感じました。子どもたちを引付けるトーク や歌声。ギターの音色。八木さんの服装やしぐさ(パワーアップ!?)も含め、全て巣晴らしかったで す。(和気町本荘小学校保護者)
- いじめにあった人の話を聞いて、中学も高校も同じだった場合、大人になった時やりかえしをしようと考えたりして・・・結局、どちらもかわいそうだなあと思った。手話のうたは楽しかった。 (和気町本荘小学校6年)
- 全部良い唄でした。私は将来ギターを造る職人になりたいので、少しは自分も弾けなければと思い、 毎日練習しています。八木さんのように弾けたら・・・いつか、私が造ったギターを弾いてくれたら いいな!と思いました。(倉敷市玉島西中学校1年)
- 八木さんの唄を聴いたのは2回目で、やっぱり心に「じ~ん」と来たものがありました。小学生の時は、ただ「すごいなあ~」と思っていただけでしたが、今回は「内容も」「気持ちも」その意味にも気付きました。うたには、創った人唄う人の気持ちがいっぱい込められている事を感じました。くじけず、前を向いて頑張ります。(備前市吉永中学校2年)
- 初めて聞いたけど、心に残る唄ばかりでした。あと何回も聞きたいなあ!と、思うくらい楽しめました。久振りに感動した。また、聞ける機会があれば・・・是非、もう一度聞きたい。 (備前市吉永中学校1年)
- 小学校の時に一度聞いた事が有って、ワクワクでした。最初の「みつけて下さい!小さな命」は、すごく心に残っていました。その「小さな命」の中に私も入っていて・・周りや世界中に数え切れない同じ命がある事を感じさせられるような曲でした。他の曲も、人々の心の叫びを感じました。私は「ごめんね」と言う言葉が、印象深かった。人に謝る時の「ごめんね」とは違う意味の深く重い言葉に聞こえた。「ごめんね」と言いながら頑張っている姿に感動し、自分を振り返る事が出来た気がした。(総社市東中学校3年)
- 今日の唄は、全部心に届いてくるものばかりで、重みがあった。言葉の中に、沢山の「人の心」が、詰まっていた。「どんなに小さな命」も大切に、希望もって前へ進もうとする気持ちが、すんなりと私の心に入り・・じんわりと満たしてくれた。トークも、日々の生活で体験する可能性の低い話まで・・様々でしたが、どのお話にも心が有り温かかった。(総社市東中学校2年)
- 詩とか言葉を歌詞に変える力を持っている人だと思った。プライベートな話や色んな話を聞けて、退 屈せず面白かったので良かった。(倉敷市東中学校1年)

- 生命の大切さが、よく伝わって来た。息子さんのお話も面白かった。「人権」をテーマに、身近な事を「唄」にしていて良かった。元気が出る明るい曲や人に訴えるような悲しい曲があって・・・・聞きやすかった。又、聞きたい。(倉敷市東中学校1年)
- 今日のコンサートは、凄く楽しかった。唄の中から、詩を創った人の気持ちがひしひしと伝わって来た。世界中には、沢山の人が居るんだなあ!と、思った。今まで、自分とは無関係だと思っていた事が、身近に感じられて考える事が出来、とても「心の勉強」になりました。ありがとう。 (倉敷市東中学校1年)
- ひとつひとつの言葉が、心にしみました。小学生の頃、亡くなった友だちを思い出して・・・感動して 涙が出ました。八木さんの「唄」は、とても素晴らしいと思います。(倉敷市東中学校1年)
- 「唄」を聴いていると、心がだんだん熱くなって来た。八木さんの「唄」「言葉」が、素晴らしいと思った。(倉敷市東中学校1年)
- イメージとは全然違う、とっても楽しいコンサートだった。曲と曲の間のトークも、メッセージがあるいい言葉だなあ!と思えたり面白くて!盛り上がれて!曲も唄いやすくて、楽しかった。「歌」を「唄」に拘っている所もいい!。(倉敷市東中学校1年)
- 1曲終わるごとに、深くおじぎをされていたのが、目の悪い私にもわかって、すごいなあと思った。 お話からは、沢山の色んな人たちとの交流があるようで・・・。私も将来そんな風に沢山の人と関われ たらなあ!と思った。楽しかったです。ありがとうございました。(倉敷市東中学校3年)
- 心温まるコンサートをありがとうございました。子どもたちもひとつになって、歌っている姿も可愛らしくこうして、みんなが楽しんでひとつの事をすると言う事が、素晴らしい事だと感じました。 (倉敷市玉島乙島東小学校保護者)
- 「音楽は、人の心をつなぐ」事を実感しながら。聴かせて頂きました。難しい言葉はなくても、人権についての気持ちが伝わって、ほんのり心が温かく、じーんと来てしまいました。 (倉敷市玉島乙島東小学校保護者)
- 「そのままで」…心の何処かに「あおい」部分を持ち続けたい。「ここは、アジア」…アジアも古里なんだと納得。障害を持つ人、両親と離れてしまった子ども、戦争で家族を亡くした子ども、様々な人の視点からの歌が心の中を流れていった。様々な地域で一人ひとりが暮らしている息づかいが聴こえる歌に、心が震えました。日々の生活に埋もれている自分を反省。私の持つ力のほんの一部を自然に気負い無く使える日々を、他の人たちと共有したいと思います。ありがとうございました。
- 一緒に歌うと、いつの間にか笑顔になるような歌や泣けてきそうなくらいの感動的な歌があったけ ど、どっちも凄いなあ!と思った(和気町山田小学校生徒)

(和気町日笠小学校教諭)

● 良いコンサートでした。子どもを間延びさせることも無く、子どもから大人まで時間を忘れて楽しめるコンサートでした。歌の途中にある人権のお話も、解かり易かった。教育する立場として、子どもへの接し方も参考になった。(和気町山田小学校教諭)

- 歌詞の一つ一つに込められた思いを想像しながら聴きました。想像以上に奥深いもの大きいものが込められているのでしょうね。色々な人との出会いを大切にして、その人たちとのネットワークを築いておられる姿勢は素晴らしいと思った。(和気町日笠小学校保護者)
- 今日のコンサートで大きな発見をしました。それは「思い込み」です。人は、思い込みが激しくて本 当のものが見えなくなっている。自分は、どうだろう・・・思い込みなどで、他人にひどいことを言 ってないだろうか?考えさせられた。(赤磐市山陽東小学校小学6年)
- 自分の辛い体験を笑顔で語って下さり、とても心に刻まれた。伝えたかったことが、私にはわかりました。それは「みんな、同じ人間だから差別やいじめはダメ」だと、私は思った。

(赤磐市山陽東小学校 6 年)

● 最初は、こんなの楽しくなさそうだし、話ばかりでつまらないと思っていました。でも、実際にはユーモアあふれるトーク&コンサートは、誰のより楽しかった。僕たちのクラスでも、いじめがありました。でも、今日のお話と歌を聴いて、みんなは変われると思った。

(赤磐市山陽東小学校6年)

- 私は、歌を唄うのは苦手ですが、歌自体は好きです。今日の歌は、全て心に残る歌でした。その中でも一番は「サヨナラにいちゃん」です。私の、双子の姉の事を考えながら聴いて、泣きそうになった。「悲しい」と思える気持ちを、私の中から出してくれて、ありがとう!。この気持ちを大切にしたい。(赤磐市山陽東小学校6年)
- ひとつひとつの歌に深い意味が込められていて、とても心に残る演奏だった。歌というものは、人の心を動かすものなんだなと思いました。今日の事は、一生忘れないと思う。

(倉敷市福田南中学校1年)

- 最初は、面白く・・・中間では、悲しく感動し・・・最後には、みんなで一体感を持って楽しく聞く ことが出来ました。いつの間にか、時間を忘れて手拍子をしたり一緒に唄ったりしていました。 (倉敷市福田南中学校1年)
- 「人権」を伝えるために、ただ言葉で言うだけでは無く、歌で人に訴えると言うことが凄いと思った。文だけでは解からないものも、歌に乗せると凄く心に響くのだと感じました。今、平和で過ごせていること、ここに居ることを「幸せ」に思います。気付かせてくれて、ありがとうございました。繰り返される「ごめんなさい」「ありがとう」に、心を打たれた。それを正直に言える人になりたい。(倉敷市福田南中学校2年)
- 色んな曲を聴いたけれど、どの曲も良かった。楽しい曲やしんみりした曲、一緒に唄える曲などどれ も最高でした。知ってる曲もあって楽しかった。人権トークの方も、しっかりと心に残るようなお話 で感動した。(倉敷市福田南中学校2年)
- とても楽しく、感動した。今の自分の気持ちと同じ歌詞が有った。トークは、面白かったり考えさせられたり、納得したり・親に相談出来ない事とかも有ったけど、今日のコンサートで少し楽になれました。心にしっかり残っています。(倉敷市福田南中学校3年)

● 全て心に残っています。どこかに希望や夢があり、切なさや寂しさや悲しさもあるような感じがした。私も「思い込み」が激しい部分が有るので、それは真実なのか?ちゃんと確かめるようにしようと思った。良い歌とお話をありがとう!これからも、唄い続けて下さい。

(倉敷市福田南中学校3年)

● 曲名や歌詞を覚えるのはとても苦手ですが、後半の曲には涙が溢れ出て、我慢出来ませんでした。前回以上に、心に届く言葉や思いが沢山込められていて、自分の心の中のモヤモヤが浄化されて透明な感じになった。「美しい心」に触れることが出来た時間だったような気がした。

(倉敷市福田南中学校教師)

- 全ての曲が心に残った。歌詩に温かさが有り、反省させられる所が、多かった。是非、毎年来て頂きたい。人権・いじめ・等、文章では響きません。子どもたちにも解かり易く、心が惹き付けられる音楽が良いと思った。小さな声が、だんだん大きな声に・・・鳥肌が立つほど、心がひとつになったコンサート、最高でした。(笠岡市北川小学校保護者)
- 前回にも増して、楽しくパワフル・・・の一言です。歌には、創った人の気持ちが込められている。 改めて思いました。歌からは、熱い熱い思いが感じ取れました。歌にすると、言葉よりも更に強く思 いを伝える事が出来ると、感じた。(赤磐市笹岡小学校保護者)
- 私には、虐待を受けていた友人が3人ほどいますが、みんな言ってた「どんな事されても、お母さんと居られるなら幸せ」・・・その中の2人は、実の母と縁を切ってしまう結果になってしまいましたが・・・・想いは、同じだと感じました。言葉がとてもストレートなので、聴きながらそう思う気持ちも、沢山ありました。(倉敷市翔南高校/夜間部)
- 歌詞が素敵で、心にそのまま入り込んでくる感じがしました。ストレートな歌詞に、少し明るめのギターの音がマッチして聴き易く・・・そして、何より八木さんの声には、優しさがあり・・・温かい声で・・・うらやましかった。(倉敷市翔南高校/昼間部)
- 人生初のコンサートでした。私も片耳が聞こえないのですが、コンサートに来られて良かったと思いました。心に沁みて感動しました。これからの育児を頑張れそうです。ありがとうございました。 (総社市幼稚園 PTA 連絡協議会)
- いじめにも遭いました。リストカットも自殺未遂も数回したうえで、行き着いたテーマが「生きるとは!?」です。介護・ホスピスボランティア等、人のふれあいの中で考えています。又、母として3人の子を育ててきた中で思い悩み、そして、自分の母の言葉が今の歳になって解かるようになって・・・今日は、心にすっごく響きました。ありがとうございました。

(兵庫県加西市善防中学校保護者)

● 八木さんの唄を聞いている時、腹痛がどんどんやわらいで来ました。終わって、教室に帰ると又元に 戻ってきました。お話は、とても楽しく「その通りだ」と思いました。人権についても、これからは 考えようと・・・思いました。(井原市芳井中学校生徒)